

Attention : information sous embargo jusqu'au 11 juin 18:00



Des parcours de formation continue à l'honneur grâce au prix André Lebrun

Proposée aux professionnels salariés et aux demandeurs d'emploi, la formation continue permet d'améliorer ses compétences ou d'en acquérir de nouvelles. Le prix Lebrun de l'Université de Lille met en valeur chaque année les réussites qu'elle permet. Pour cette édition, le jury a décidé d'attribuer ce prix à Rose-Marie De Coster, étudiante en master OTDRH (Organisation du Travail, Diagnostic, Ressources Humaines) et au parcours exemplaire à de nombreux égards.

La formation continue au sein de l'Université de Lille
Mobilité, nouvelles fonctions, reconversion... les occasions sont nombreuses pour les actifs et demandeurs d'emploi de reprendre leurs études. L'Université de Lille accompagne les candidats à la formation continue en les aidant à identifier leur parcours de formation en fonction de leurs aspirations et contraintes personnelles, de leur expérience professionnelle, mais aussi de leurs connaissances et compétences professionnelles. Tous les diplômes de l'université reconnus au niveau national leur sont accessibles. En plus des enseignements, les apprenants bénéficient d'un accompagnement par des conseillers durant toute la durée de leur formation, et intègrent pleinement tous les aspects de la vie universitaire (restaurant universitaire, sport, bibliothèque, culture...).

Le prix Lebrun

Pionnier en matière de promotion sociale, de Formation continue et d'Éducation Permanente, André Lebrun est à l'origine de la création du prix qui porte son nom - prix doté en partie par ses dons et les dons des adhérents de l'ASAP (Association de

Solidarité des Anciens Personnels de l'Université de Lille) qui, depuis 16 ans, organise et délivre ce prix. Les candidats doivent justifier que leur parcours de formation tout au long de la vie présente une réelle rupture avec leur formation initiale et correspond à un vrai projet personnel et professionnel. Le cycle de formation continue, en cours, doit être engagé depuis plus d'un an ou après une phase de Validation des Acquis (VAE ou VAP). Le jury apprécie de manière large les mérites des candidats : mérite académique, origine sociale et environnement professionnel, difficultés rencontrées et manière de les dépasser.

Parmi les 20 candidatures reçues, le jury unanime a décidé d'attribuer le Prix André Lebrun 2024 (1200€) à Rose-Marie De Coster, qui devrait, à 52 ans, obtenir brillamment un master OTDRH (Organisation du Travail, Diagnostic, Ressources Humaines). Issue d'un milieu modeste, elle est la seule de sa famille à avoir fait des études, brutalement interrompues par un drame familial. Son parcours professionnel est en constante évolution, passant du droit au management puis aux ressources humaines jusqu'à se retrouver à la tête d'une direction de 250 personnes au sein de l'entreprise Leroy Merlin. Malgré des épreuves personnelles particulièrement difficiles, elle s'inscrit en septembre 2023 à l'université afin de valider un master. Son objectif actuel : « Aider à construire une politique RH qui permette de concilier la quête d'efficacité de l'entreprise et la quête de sens des collaborateurs. »

Par ailleurs, le jury a également décidé d'attribuer 3 prix spéciaux à hauteur de 800€ à :

- Anne Vandendorpe, inscrite en BUT Génie

Contacts presse

Élodie Legrand
Chargée des relations presse
Université de Lille
06 71 75 45 27
relationspresse@univ-lille.fr

Aurélié Coubel
Chargée de communication
Direction Formation continue et alternance
03 62 26 87 44
aurelie.coubel@univ-lille.fr

Biologique, option biologie médicale et biotechnologies (IUT de Lille) après une carrière dans la banque.

- Mickael Vainqueur, inscrit en Master 2, Management de l'innovation - Gestion des Entreprises Sanitaires et Sociales (IAE de Lille) dans le prolongement d'un parcours de travailleur social.
- Delphine Montfroy, inscrite en Master 2, Sciences de l'éducation et de la formation, parcours Ingénieries et transformations de la formation des adultes (Faculté de Psychologie et des Sciences de l'Éducation et de la Formation) après une carrière dans le domaine de la santé.

« Au delà d'un diplôme, la formation continue est une étape importante dans un parcours de vie. Pour ma première implication dans ce prix en tant que membre du jury, j'ai été impressionné par la diversité et la qualité des candidatures. Les témoignages des candidat-es sur l'accompagnement dont ils ont pu bénéficier dans nos composantes n'ont fait que nourrir ma fierté de faire partie de notre université »



Vincent Cocquempot, président du jury

Chiffres clés :

12 000 personnes suivent actuellement une alternance ou une formation continue au sein de l'institution

En savoir plus :

👉 <https://asap.univ-lille.fr/activites/prix-andre-lebrun>

André Lebrun fut le premier à Lille et un des premiers en France, à prendre en considération les demandes de promotion sociale et de poursuite d'études à tous les niveaux. Son ambition était de faire progresser les personnes non diplômées. Le bienfondé de cette prise en considération s'est très vite révélé par exemple par la réussite des techniciens dans l'enseignement supérieur. Si la dynamique « Formation Tout au Long de la Vie » apparaît aujourd'hui toute naturelle, elle le doit beaucoup à André Lebrun.

André Lebrun est par ailleurs à l'origine de la création de l'ASAP, qui permet de garder le lien entre anciens collègues mais aussi de continuer à être utile à l'Université, notamment au travers de la connaissance de son histoire mais aussi de la sauvegarde de son patrimoine.

**La remise des prix aura lieu
le Mardi 11 juin à 17h30
à l'ESJ Lille (50 Rue Gauthier de Châtillon)**



De gauche à droite : Rose-Marie De Coster, Anne Vandendorpe, Mickael Vainqueur et Delphine Monfroy.

Contacts presse

Élodie Legrand
Chargée des relations presse
Université de Lille
06 71 75 45 27
relationspresse@univ-lille.fr

Aurélié Coubel
Chargée de communication
Direction Formation continue et alternance
03 62 26 87 44
aurelie.coubel@univ-lille.fr